
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【碁石地区】

平成29年8月22日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 72 H28.8.23 道路

味川懸札線、工事完了の日までは通
れないのか。

Ｈ28.8月に事業が完了し通行可能となりまし
た。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当：
宮下
74-8074

会場 73 H28.8.23 防災

公民館のサイレンが雷で故障して使え
なくなった。野良仕事や選挙に使ったり
している。先日市役所に行ったら、どれ
にも該当しないと言われた。地域にとっ
てどれだけ大切なものかをもう少し市の
方では理解してほしい。それが地域の
心のよりどころになっている。ただ杓子
定規にダメとは言わないでほしい。防
災無線よりも、何かあれば地域内の緊
急連絡用に使っている。なお、見積もり
は40万円。

サイレンについては、平成28年度におらっ
ちゃ創生支援事業により市として支援をさせ
ていただき、整備されました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
班：舛田
74-8013

会場 74 H28.8.23 道路

公民館敷地内の市道の舗装を、もう少
し厚いものにできないか。除雪すると穴
があいてしまう。子どもたちが転んでも
困る。それと、体育館の電気400Wが一
つ切れているので、もう一ついただけな
いか。

舗装の穴あきについては、修繕を行いまし
た。現在のところ、厚い舗装に変更すること
は難しいと考えています。
昨年度のふれあいトークの後、速やかに碁
石公民館長に連絡して、400W蛍光灯をお
渡ししました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070
教育総務課
生涯学習・文化
財担当：小谷
74-8211



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 75 H28.8.23 農業

農林業の振興について、もう少し詳しく
説明してほしい。山を整備するために
は道が一番必要。県に話をしても途中
で終わってしまう。

農業は、農地経営体の規模拡大や認定農
業者の育成、経営の複合化等に重点を置
き、ブランド力を持った特産品の生産振興を
推進しています。
林業は、地域と一体となった健全な森づくり
の整備を促進しています。
山林整備に係る道路整備としては、集落な
どで森林経営計画を策定することで、国の
補助により林道からの先の路網整備などが
できる事業があります。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
農業・畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086

会場 76 H28.8.23 防災

防災無線、もう少し色気のあることを
言ってもいいのでは。例えば熱中症要
注意の案内とか、そういう心遣いがあっ
てもいいのでは。

市民の皆様に有用な情報は必要に応じて
伝達していますが、緊急時以外の使用はな
るべく避けてほしいという市民の声もいただ
いており、放送回数を少なくしていく方針で
運用しています。ご理解をお願いいたしま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

会場 77 H28.8.23 防災

防災ラジオ、雨風で音が聞き取りづら
い。特に雪が降っているときは聞こえな
い。

防災ラジオは、設置場所や方向を変えただけで
も受信状態が向上することがありますのでお試し
ください。それでも改善が見られない場合は、地
域防災室で対応いたしますのでご連絡くださ
い。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 78 H28.8.23 消防

ドクターヘリ、ここに2回来ている。6分か
7分で来ている。本当にそれくらいで来
れるのか。公民館長がいつもいるわけ
ではないので、連絡をもらって来るのが
大変。中山間地はこれからどんどん使
用頻度が増えるだろう。

ドクターヘリは通常富山県立中央病院から
離陸し、氷見市までは約8分で到着します。
その際、電話連絡で所有者・管理者等に承
諾いただければ下りることができますので、
立会い等は必要ございません。H27.8.24の
運航開始以来、氷見市のヘリ要請件数は
123件（うちキャンセル59件）（H29.7.31現
在）に上りますが、お察しのとおり今後ますま
す需要が増える事が予想されますので、より
一層のご協力をお願いいたします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

消防本部
警防課：正保
30-7112

会場 79 H28.8.23 防災

防災無線が何を言っているのか聞こえ
ない。ケーブルテレビの普及率は高い
ので、そこで災害情報を流して欲しいと
要望したが、法律で流せないとなって
いると言われた。

防災行政無線音声が聞きづらい場合は、テ
レホンサービス（０１８０－９９－７７７７）、市の
ホームページ、メール配信サービスなど、複
数の手段での情報提供に努めておりますの
で、併せてご利用いただきますようお願いい
たします。災害警報が発令された場合は、
ケーブルテレビ（092・093チャンネル）でもテ
ロップ放送を行っています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 80 H28.8.23 情報格差

・吉懸地区だと携帯の電波が入ったり
入らなかったりする。
・ソフトバンク本社に電話したら、2カ月
でつけてくれた。ものは言いよう。行政
を通さず、民間でやった方が早い。

携帯電話の不感に関しましては、改善に向
けて携帯電話事業者に問い合わせて、ホー
ムアンテナを設置することでつながることもあ
るようです。お手数ですが、まずはお使いの
携帯電話事業者にお問い合わせされますよ
うお願いいたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

企画政策課
広報広聴担当：
高田
74-8012

会場 81 H28.8.23 草刈り

高齢化していく中で、なんとか生活環
境を守ろうと草刈りをしているが、草刈り
機も振り回せないような人も増えてい
る。市道と林道も市から委託を受けて草
を刈っているが、樹木が大きくなってい
て、伐採の必要もあるが、伐採するには
重機が必要。また、河川が荒れ放題。
現場にさえ行けない。そういった課題に
対してどう考えているのか。

草刈り委託にご協力をいただき感謝してい
ます。このことについては、市内の中山間地
集落共通の問題です。しかし、草刈りのすべ
てを市で行うことは難しく、地区と市が連携し
て行うことが望ましいと考えています。また、
樹木の伐採については、基本的に所有者の
方にお願いをしていますが、重機等が必要
となる場合は建設課にご相談ください。河川
については、地区の皆様にご協力をお願い
したいと考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070
治水・治山担当：
椀澤
30-7071

女性
トーク
会場

405 H28.9.26 検診

歯科健診は、子供の頃から継続して受
けることが大事。認識も必要。

妊婦に対しての歯科健康診査や、1歳6か月
児から就学までの幼児に対して、フッ素塗
布、フッ素洗口等を実施することにより、母と
子の切れ目ない歯の健康づくりに今後とも
努めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

健康課
母子保健担当：
浦
74-8062



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

406 H28.9.26 公共交通

新高岡駅まで、乗り換えなしで行けるよ
うにして欲しい。

新高岡駅へのアクセスの利便性が高い城端
線-氷見線の直通化については、市としても
最重要と考えており、国や県に要望を行っ
ています。また、沿線4市においても協議会
を作って、県と共にＪＲへ要望等を実施して
いるところです。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
公共交通担当：
粟屋
30-2949

女性
トーク
会場

407 H28.9.26
おもてな
し

記念フォト事業で、金婚式・銀婚式の写
真も載せるようにすればどうか。

平成27年度から、市民課窓口で受付する婚
姻届や出生届の届出をなさった方を対象と
して記念撮影（希望者のみ）をして、庁舎1
階フロアに掲載しております。金婚式・銀婚
式を迎えられる方に対しての連絡・確認方
法などをどうするのか課題もありますが、ご
要望が多い場合、末永くお幸せであることを
記念する写真撮影として検討したいと考えて
います。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

市民課
戸籍住民担当：
清水
74-8051

女性
トーク
会場

408 H28.9.26 木育

木育誕生祝い品のおもちゃを氷見に帰
省して生まれたお子さんにも贈ったらど
うか。氷見の木のPRにもなる。

氷見市に帰省してお生まれになった方で
も、出生届を氷見市に提出いただき、3、4ヵ
月児健診を氷見市で受診いただければ、誕
生祝い品を贈呈させていただいています。
また、ご助言いただきましたように、この取り
組みは氷見の木のPRにもなりますので、今
後、誕生祝い品以外でも、氷見産の木製お
もちゃを購入できるよう、商品開発を検討し
ていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

海浜植物園・花
みどり推進室：鈴
木
91-7117



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

409 H28.9.26 福祉

防災以外に安心ボタンなど、高齢者な
ど自宅で何かあったときにすぐに通報
でき対応してもらえるシステムがあれば
良い。

高齢者の急病や災害時の緊急通報、セン
サーによる安否確認などを行うために、緊急
通報装置を貸し出していますので、ご利用く
ださい。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当：西中
74-8111

女性
トーク
会場

410 H28.9.26 草刈り

道路に草が覆いかぶさって散歩がしに
くい状態になっている。なんとかして欲
しい。

道路の除草は、幹線市道については年1～
2回、業者委託等で除草を行っており、その
他の道路については、地域で行っていただ
いています。具体的な場所などを教えてい
ただければ状況を確認のうえ対応したいと
考えています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

女性
トーク
会場

411 H28.9.26 市民病院

市民病院にPET-CTはいつ頃導入され
るのか。

PET-CTの導入については、県全体の医療
体制の中で調整が必要であることから、現
在、県と協議しているところです。6月補正予
算では、PET-CTの導入によるがんセンター
整備に向けて、埋蔵文化財試掘調査を予算
化したところであり、できるだけ早期に導入
が実現するよう、今後とも国・県に要望してま
いりたいと考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理
室：七田
74-8125



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

412 H28.9.26
新文化施
設

新文化施設（市民会館）はどうなるの
か。

新文化施設整備につきましては、本年2月
に基本計画案を策定しました。
しかし、市街地全体のグランドデザインの基
本方針が示されないまま新文化施設のみを
先行することは拙速であるとの考えから、7月
に設置した市街地グランドデザイン検討委
員会において再検証することとしました。
つきましては、先の基本計画案を一つの案
としながらも、立地や規模、事業スキームに
おいても改めて検証し、再度基本計画案を
とりまとめてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215

女性
トーク
会場

413 H28.9.26
新文化施
設

新文化施設に若い人が使うスポーツジ
ムもあれば良い。プールなども作り大浦
まで行かなくても良くなればよい。若い
人が戻ってきてくれるかも。

新文化施設整備につきましては、本年2月
に基本計画案を策定しました。
しかし、市街地全体のグランドデザインの基
本方針が示されないまま新文化施設のみを
先行することは拙速であるとの考えから、7月
に設置した市街地グランドデザイン検討委
員会において再検証することとしました。
つきましては、先の基本計画案を一つの案
としながらも、立地や規模、事業スキームに
おいても改めて検証し、再度基本計画案を
とりまとめてまいります。
いただきました意見につきましては、参考に
させていただきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215

女性
トーク
会場

414 H28.9.26 拠点整備

日中家にいる人が集まるサロンみたい
な場所があれば良い。

人口減少・少子高齢化が進む中で、地域が
持続していくためには、活動や交流の拠点
となる場が必要であると考えており、平成29
年度に策定する第8次総合計画後期基本計
画の中で、拠点整備の考え方を整理してい
きます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
班：舛田
74-8013



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

415 H28.9.26
空き家対
策

荒地が多く、イノシシの巣になってい
る。空き家や空き地をなんとかして欲し
い。

イノシシの巣にならないように、空き家や空き
地の管理が必要であると考えます。空き家、
空き地の管理については、市内事業者が業
務を行っていますのでご活用ください。
また、利活用可能な空き家については空き
家情報バンクへの登録をお勧めいたしま
す。
撤去した方が良い場合は、建設課で空き家
の現地確認を行い、所有者を調査させてい
ただきたいと考えます。その後、所有者と協
議して解決に向けて取り組んでいきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
定住促進担当：
赤倉
74-8075
建設課
建築・住宅担当：
草山
74-8079

女性
トーク
会場

416 H28.9.26
漁業文化
交流セン
ター

魚々座が休館すると聞いたが、どうなっ
ているのか。氷見のくらしを知るには大
事な施設。

夏休みや観光イベント等への活用に向け、
漁業文化交流センターと名称を変更し、Ｈ
29.7月からＨ30.3月までの期間を設け、市の
直営として臨時開館しました。今後の活用方
法については、年度内にグランドデザイン検
討会で話し合っていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

漁業文化推進
室：大石
74-8106

女性
トーク
会場

417 H28.9.26
人口減少
対策

夕張市の人口減少のニュースを見ると
氷見市も大丈夫か心配になる。

平成27年10月に策定した「氷見市まち・ひ
と・しごと創生総合戦略」に基づき、基本目
標Ⅳ「暮らし続けられるまちを実現し、地域
資源を効果的に活用した魅力的な地域社
会を実現する」を目指し、たとえ人口が減っ
たとしても「豊かな暮らし」「幸せな人生」が実
現できるよう取り組んでいます。
平成29年度は、若者のＵターンを支援する
「ぶり奨学プログラム事業」や移住定住を支
援する「移住定住促進事業」などを予算化
し、新しい人の流れづくりを進めています。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
政策推進担当：
蔵田
74-8011



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

419 H28.9.26 公共施設

碁石公民館のトイレの便座クリーナーを
設置して欲しい。

昨年度のふれあいトーク開催後に、碁石公
民館の女性用トイレに便座除菌クリーナーを
設置しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当：小谷
74-8211

女性
トーク
会場

421 H28.9.26 接遇

職員の対応が良くなった。 市では、継続して窓口改革研修を行ってい
ます。今後、いっそうおもてなしの機運を高
め、市民の皆様が気持ちよくご利用いただ
けるよう努めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総務課
人事・人材評価
担当：森
74-8031

女性
トーク
会場

422 H28.9.26 消防

ドクターヘリの降りる拠点をもっと細かく
してほしい。

運航開始時に31ヶ所であったランデブーポ
イント（下りる場所）はH29.7.27現在39ヶ所と
なっており、氷見市全域にと考えています。
基本的には平坦で35ｍ×35ｍのスペースが
必要で、周囲の電線や木、建物等の影響も
あって最低15m×15ｍのスペースが無けれ
ば対象になりません。今後も良い場所があ
れば随時増やしていく予定ですので、適地
があればご連絡ください。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

消防本部
警防課：正保
30-7112


